

E C O S D E L M O V I M I E N T O O B R E R O

Federaciones Obreras Provinciales es el camino para llegar a la Confederación de Trabajadores de Costa Rica

Se está preparando ya la celebración de dos Conferencias Sindicales Provinciales: una en Heredia y otra en Alajuela. La razón de ser estas las dos primeras provincias donde se convoquen dichas conferencias, es la debilidad ma-

nifiesta de la organización sindical en ellas. Ambas conferencias deben dejar, como saldo efectivo más importante, la constitución de las respectivas Federaciones provinciales. Las federaciones obreras provinciales deben ser

la base de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, para cuya constitución debe convocarse un Congreso nacional. Tales son los informes recogidos en el Comité Nacional Sindical de Enlace.

Funcionarios Sindicales es la demanda más urgente del movimiento obrero

En el mismo Comité Nacional Sindical de Enlace, se ha planteado la demanda urgente de la existencia de funcionarios sindicales, que atiendan permanentemente las tareas y problemas del movimiento. La demanda urge tanto más, cuanto crece el movimiento, ya que las tareas cotidianas y

generales de todo el país están recargadas en un reducido grupo de compañeros. El movimiento sindical costarricense se orienta firmemente hacia su unidad orgánica, es decir, hacia la C.T.C.R. Sin embargo, la unidad en la C.T.C.R. plantearía con más urgencia el problema de la

burocratización del aparato de dirección hasta donde ello sea posible en nuestro medio, con el fin de abandonar todos los sistemas empíricos de trabajo y estudio, sistemas que resultan de la falta de elementos dedicados con exclusividad a las tareas y exigencias del movimiento.

"Orientación Sindical" El movimiento obrero de Alajuela debe elevarse al nivel de las demás provincias

El Comité Nacional Sindical de Enlace se ha planteado el problema del periódico "Orientación Sindical". Ha sido imposible financiar a tiempo la edición del segundo número. Los problemas para la edición del periódico son en realidad un reflejo de los problemas de organización y de unidad del movimiento sindical en todas las provincias.

Pero como las tareas de propaganda y contacto permanente entre las organizaciones de todo el país son imprescindibles y no se pueden atrasar más, el Comité Nacional ha resuelto publicar un Boletín Mensual, para cuyas primeras ediciones serán utilizados los fondos existentes para el periódico.

El domingo próximo pasado se efectuó en Alajuela una importante reunión de directivas sindicales con el c. Guzmán, Secretario Gral. del Comité Nacional Sindical de Enlace. El objeto de la reunión era tratar los problemas de or-

ganización sindical de Alajuela, que son muchos y que han traído como consecuencia el retraso de ese movimiento en relación con las demás provincias del país. En concreto, se adoptaron dos resoluciones: una, acor-

dándose el nombramiento de un funcionario sindical para la atención permanente de los problemas y tareas del movimiento. Otra para la celebración de una Conferencia Sindical Provincial, con el objeto de plantear en ella los problemas básicos del movimiento sindical alajuelense. El nombramiento del funcionario recayó en el c. Emilio León, uno de los más viejos y experimentados luchadores del movimiento obrero de aquella localidad.

Alajuela es una de las provincias más grandes de la República, con Cantones de una máxima importancia, especialmente en cuanto se refiere al proletariado agrícola. La organización de este proletariado es, sin duda alguna, la clave del problema del movimiento obrero alajuelense. El otro aspecto del problema es también la alianza del proletariado organizado de la ciudad con la Unión Campesina, es decir, con el campesinado que lucha por la tierra. La Conferencia sindical provincial que se convocará tendrá que enfocar estos dos problemas fundamentales.

HA MUERTO J. P. MORGAN el segundo Emperador de las finanzas yanquis

Acaba de morir J. P. Morgan el Segundo, emperador de la enorme casa financiera de Nueva York que lleva su nombre y el de su padre. En el curso de dos generaciones, esta inmensa casa bancaria ha llegado a controlar por lo menos 20 miles de millones de dólares, y tiene en caja 600 millones a título de depósitos. Su actividad se desarrolla en un campo mundial, controlando ferrocarriles, líneas de vapores, compañías de aviación, empresas de cine, fábricas de acero, minas, periódicos, cadenas de radioemisoras, fábricas de armamento, fábricas de explosivos, revistas, sembrados de trigo y de algodón, compañías hidroeléctricas, y un sin fin de otras empresas cuya financiación está hecha por medio de la Casa de Morgan en Wall Street. Se trata entonces de una de las más fuertes columnas de la Internacional Financiera, cuya actividad traspasa las fronteras sin preocuparse de nacionalidades. Los gobiernos más poderosos están pendientes de las decisiones de la Casa de Morgan,

Su casa controlaba 20 miles de millones de dólares y fué uno de los factores decisivos de la participación de Estados Unidos en la anterior guerra mundial

y hasta el mismo Papa en Roma le ha consultado sobre asuntos financieros. El control que en todas estas actividades ejerce la tremenda institución bancaria, es un control oculto y enormemente enredado, que ha desafiado los esfuerzos de los más notables técnicos, para esclarecerlo. En la participación de los Estados Unidos en la Guerra Imperialista de 1914-1918, la Casa de Morgan, que, como agente financiero del Gobierno británico, obtuvo préstamos particulares norteamericanos de tal cuantía, que los acreedores presionaron a su Gobierno para declarar también la guerra contra Alemania con el fin de rescatar el dinero invertido. La Casa Morgan entonces manejó los

préstamos adicionales que se les hicieron a los Aliados, como también el reajuste financiero de la post-guerra. Un negocio redondo para el supertrust bancario, que no tomó en cuenta para nada el beneficio de ninguna de las naciones en cuestión, ni mucho menos los millones de vidas que se iban a sacrificar inútilmente. La internacional Financiera, cuya ambición es únicamente hacer dinero, oprime en todas partes y por medio de todos los recursos de que dispone, a la clase trabajadora y a los intereses de las naciones débiles. A través de los años la clase trabajadora ha llegado a comprender que contra la Internacional Financiera, sólo puede luchar una Inter-

(Pasa a la pág. 4a.)

La Unión Marítima de EE. UU. se niega a conducir barcos a la España de Franco

Toda Francia está ardiendo contra las autoridades nazis de ocupación

Londres. UP. (Por Ralph Forte). — Informaciones de Francia dicen que ayer ocurrieron nuevos disturbios en Lyon cuando se quiso obligar a unos 10 mil obreros a partir para Alemania. Los obreros debían estar a las ocho en varias comisarías de policía de Lyon desde donde partirían hacia la estación ferroviaria. Sólo acudieron varios centenares y en lugar de los ausentes se reunió una gran cantidad de mujeres, que apenas estuvieron cerca de los policías comenzaron a agredirlos. Los hombres concentrados para ir a Alemania fueron dispersados por las mujeres que les gritaban: "Váyanse a sus casas, perros cobardes. Niéguen se a contribuir a la guerra

contra nuestro propio país". Fueron traídos policías armados pero no hicieron fuego a causa de la presencia de las mujeres. Finalmente las comisarías cerraron sus puertas anunciando que los obreros no partirían, ante lo cual la muchedumbre se dispersó. Las últimas noticias recibidas por la noche de Lyon expresan que se mantiene la agitación popular. Por otra parte, noticias de Vichy dicen que en el sur de Francia fueron detenidos numerosos comunistas y degaullistas. En Nimes, el pueblo se amotinó frente a la sede de la policía arrojándole piedras. Otros elementos asaltaron la comisaría central y destruyeron el mobiliario que arrojaron por las ventanas a

la calle. La gente se dispersó cuando llegaron los guardias móviles que amenazaron con hacer fuego. Varios policías y civiles resultaron heridos, algunos de gravedad. Las informaciones son muy parcas y difíciles de obtener pero los círculos allegados a Laval dicen a entender esta tarde que toda la agitación obedece a la aplicación de las leyes de trabajo obligatorio. Espérase que aumenten los actos de violencia. Por otra parte, cientos de regulares en Francia, tratan todos los días de huir cruzando las fronteras terrestres y por mar en pequeñas embarcaciones lo que ha originado una fuerte presión diplomática.

(Pasa a la pág. 4a.)

"Los peligros del futuro no vendrán de los SOVIETS" dice Daily Telegraph de Londres

Londres, marzo, 10. — El "Daily Telegraph" de Londres, hace ver que el factor principal que se destaca de la historia de los años pasados, es la fuerza del nacionalismo ruso. "Ningún país, — dice el periódico, — ha demostrado una consideración más incisiva por sus propios intereses y los ha perseguido más de cerca. Los peligros del futuro no vendrán de los Soviets". El famoso comentarista político, A. J. Cummings, hace resaltar que una de las preocupaciones de paz del gobierno soviético es el fomento de su propia economía social e industrial en paz y quietud, tarea de la reconstrucción de sus ciudades e industrias destruidas. El peligro de los años de la post-

guerra no estriba en que la Rusia Soviética pueda tomar demasiado interés en los asuntos de Europa, sino que no tome mucho interés en ellos. "News Chronicle" publica un artículo de fondo diciendo que la amenaza rusa es una arma vieja con cuya ayuda el ministerio de propaganda de Hitler está tratando desesperadamente de posponer su derrota definitiva. "El doctor Goebbels — dice ese rotativo — está haciendo poderíos por convenir al mundo de que una victoria soviética no solamente sería un peligro para Alemania, sino para todo el resto de Europa. Está invitando a los países a quienes los nazis han estado sometiendo a un régimen de asesinatos, robo y

hambre durante los últimos tres años, para que reconozcan en el "Pueblo de Amos" (Herrenvolk) su único baluarte contra la ola del bolshévismo en el occidente. Este antiguo espantajo ha sido empleado en muchas ocasiones para justificar medidas de hostilidad contra Rusia. Se usó con efecto máximo para socavar la moral de Francia, y Goebbels, en su desesperación, todavía cree que podrá salvar a Alemania de las más duras consecuencias de la derrota usándolo de nuevo. Quienquiera que se deje influenciar en el menor grado por esa treta, de hecho hace el juego al enemigo. No existe esa amenaza bolshéviq, es nada más que un espantajo, pura y simplemente y lo seguirá siendo".

Nadie en Europa se deja distraer por la teoría del "peligro comunista" dice el diario católico de Londres The Tablet

Londres, marzo. — El arma favorita de la propaganda nazi, el mito del peligro bolshéviq para Europa, fué expuesto de la manera más efectiva por el semanario católico inglés "The Tablet" en su última edición, dice esta publicación: "Cuando los locutores nazi-fascistas se dirigen a los países europeos y expresan su horror al ver que las naciones contrarias han formado una gran alianza y rehusan dejarse separar en provecho de Alemania, ellos deberían sentirse humillados al reflexionar que tan mal han jugado sus car-

tas. Llenan el ambiente con citas antiguas, resucitadas de los días cuando el occidente capitalista y las Repúblicas Soviéticas no se habían unido para cumplir un propósito común. Nadie en Europa va a dejarse distraer por el temor a un peligro hipotético de mañana mientras exista el vehemente deseo de verse libre del espantoso terror de hoy. Es la bota de hierro del Eje que en estos momentos oprime la carne torturada de los europeos desde Noruega a Grecia, y ninguna propaganda puede ser efectiva en

su esfuerzo de esconder este hecho dominante". El periódico luego recuerda la actitud negativa observada por el Vaticano frente a la llamada cruzada de Hitler, diciendo: "Es un hecho notable que el Vaticano ha rehusado a toda hora apoyar la intencional nazi de representar la invasión de Rusia como una cruzada ideológica. No se prestó ningún apoyo católico para esta clase de propaganda alemana cuando sus ejércitos estaban ganando, y no habrá ninguno ahora cuando están perdiendo la partida".

Pedimos a WALLACE interceder por la libertad de Prestes y Albizu Campos y por la liberación de los refugiados españoles de Africa